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市法院少审庭开展秋季开学第一堂法治课活动

扫一扫办理中信银行信用卡

中信银行代理银行保险业务，可通过中信银行卡进行保险月缴，

灵活调整投保期限和缴费金额，期缴保险集人身保障、养老规划、资

产传承、财富增值等多种功能于一体，可满足人生不同时间点对资金

的规划和需求，为您和您的家人提前做好教育、养老、医疗的全家幸

福保障计划。

明星产品推荐：金福连
缴10年，持续投入，收益高，创新产品，灵活理财

起点低：每月定投500元，连续10年。

保障高：以月缴500元为例，最高48万，最低12万。

疾病意外：12万+账户价值

一般意外：24万+账户价值

特定意外：36万+账户价值

航空意外：48万+账户价值

收益好：热销17年，历史年均收益率10%以上，行业领先。

案例：2005年6月购买福连，每月投入500元，持续投入120个月，

总计金额60000元，现价116092.1元。

规划广：是您进行子女教育，强制储蓄，养老
补充的好工具。

（保险非存款，投资需谨慎）

中信银行汝州支行地址：朝阳路与洗耳路交
叉口西南角

理财热线：0375－6096786

阿信带你学理财
阿信理财知识推荐

———中信代理银行保险“金福连”

26、何为利用“软暴力”实施的

犯罪？

黑恶势力为谋取不法利益或

形成非法影响，有组织地采用滋

扰、纠缠、哄闹、聚众造势等手段侵

犯人身权利、财产权利，破坏经济

秩序、社会秩序，并构成犯罪。

27、扫黑除恶专项斗争工作中
党委政法委的职责是什么？

党委政法委要建立完善重大

黑恶势力犯罪案件会商机制，对涉

黑涉恶案件实行分组挂牌督办制

度，对群众关注度高、社会影响恶

劣的黑恶势力犯罪案件，依法采取

挂牌督办、上提一级、异地用警、异

地羁押、异地起诉、异地审判、异地

执行刑罚等措施，排除干扰阻力。

28、扫黑除恶专项斗争工作中

审判机关的职责是什么？

审判机关要贯彻执行依法从

严打击黑恶犯罪方针，从严从重惩

处黑恶性质组织犯罪的组织者、领

导者、骨干成员及其“保护伞”，加

强审判力量，提高诉讼效率，严格

执行审限要求，及时有效审结案

件，对已超审限案件要集中梳理、

尽快办结。

29、扫黑除恶专项斗争中检察
机关的职责是什么？

检察机关要依法做好审查逮

捕和审查起诉工作，确保办案时效

并加强对执法办案过程的法律监

督，指导帮助完善证据。

30、扫黑除恶专项斗争中公安
机关的职责是什么？

公安机关要严格依照法定程

序全面收集固定证据，要将侦查力

量、侦查资源向侦办黑恶势力犯罪

案件倾斜，从组织领导、警力调配、

技术手段、后勤保障、政策宣传、民

警保护等各方面给予有力支撑。

31、扫黑除恶专项斗争中司法

行政机关的职责是哪些？
司法行政机关要加强对涉黑

涉恶案件律师刑事辩护和代理工

作的指导，维护律师执业权利，依

法查处违法违规行为，规范异地执

行刑罚，在监狱部署开展涉黑涉恶

犯罪线索摸排，发动服刑人员检举

揭发，主动跟踪线索落实情况，要

对黑社会性质组织犯罪的组织者、

领导者、骨干成员及其“保护伞”从

严掌握减刑、假释、暂予监护执行。

32、纪检监察机构在扫黑除恶
专项斗争中的职责定位？

把扫黑除恶同反腐败斗争和基

层“拍蝇”结合赶来，深挖黑恶势力

“保护伞”。聚焦黑恶势力背后的腐

败问题，坚持查处涉黑涉恶腐败，坚

决打掉黑恶势力“保护伞”，为从源

头上遏制黑恶势力，增强人民群众

获得感、幸福感、安全感，夯实党的

执政基础提供坚强纪律保障。

33、纪检监察机关在扫黑除恶
专项斗争中重点查处的3类问题指
的是什么？

1.发生在群众身边的党员干部

和其他行使公权力的公职人员涉

黑涉恶腐败问题；2. 党员干部和其

他行使公权力的公职人员充当黑

恶势力“保护伞”问题；3.地方党委

和政府、政法机关等相关职能部门

及其工作人员推动扫黑除恶专项

斗争工作不力问题。

34、“村霸”问题的主要表现形
式是哪5个？

1.干扰基层政权，通过“拳头”、

欺骗、贿选等手段插手基层选举，

争当村干部或扶植代理人，插手基

层公共事务；2.欺压村民百姓，强拿

硬要、随意殴打、寻衅滋事，甚至雇

黑佣黑形成帮派势力；3. 破坏经营

秩序，在土地流转、矿产开采、工程

建设、客货运营等过程中暴力打压

竞争对手；4.侵占集体资产，非法侵

占、骗取国家项目资金，非法占有

集体土地、矿产资源；5.农村宗族势

力依仗人多势众，恃强凌弱、横行

霸道、危害一方。

35、组织部门在扫黑除恶专项
斗争中的职责定位？

充分发挥基层党组织政治功

能，组织发动群众积极参与扫黑除

恶专项斗争；持续整顿软弱涣散基

层党组织，为铲除黑恶势力滋生土

壤提供坚强组织保证；在村“两委”

换届选举中严格人选把关，坚决把

涉黑涉恶等不符合村干部条件的人

挡在门外。

36、2018年村级组织换届选举
“五不能”“六不宜”情形是什么？

1.“五不能”指的是有下列情形

之一的不能作为村“两委”候选人。

①受到开除党籍处分未满五年的，

受到党纪政务处分影响期未满的；

②涉嫌严重违纪违法正在接受立

案调查的，被判处刑罚正在执行期

间的，因故意犯罪刑满释放未满五

年的；③欺压群众、横行霸道，涉及

“村霸”、宗族恶势力、黑恶势力群

众反映强烈的；④有违背社会主义

意识形态行为的，组织或参与邪教

组织、非法宗教活动的；⑤参与或

指使他人以暴力、威胁、欺骗、贿

赂、伪造选票、虚报选举票数等不

正当手段参选，用各种方式操纵、

干扰选举的。

2.“六不宜”指的是有下列情形

之一的不宜作为村“两委”候选人：

①有严重违法用地、违章建房行为

尚未整改，以及近5年内有严重损

害生态环境、违反计划生育政策多

生育行为被查处的；②煽动、组织、

参与非法上访，或长期无理上访，

影响社会稳定的；③有恶意失信行

为被法院纳入失信被执行人名单

且未撤销的；④因聚众赌博、嫖娼

等被处以治安拘留及以上处罚，或

有涉毒问题的；⑤道德品行低劣，

影响较坏，在群众中没有威信的；

⑥现任村“两委”干部长期外出，连

续时间超过6个月，不认真履行岗

位职责等其他不宜提名情形。

37、扫黑除恶专项斗争为什么要
与农村“两委”换届选举结合起来？

扫黑除恶专项斗争与村“两委”

换届工作结合起来，建立协调会商

机制，坚决遏制黑恶势力干扰、介入

换届选举，坚决杜绝黑恶势力进入

村“两委”，严防操纵破坏选举、侵蚀

基层政权的黑恶势力以及横行乡

里、破坏治安秩序或是利用宗族家

族势力称霸一方的村霸等黑恶势力

进入村“两委”。确保村“两委”换届

风清气正，净化社会环境，不断提高

广大人民的获得感、幸福感、安全感

和自豪感。

38、扫黑除恶专项斗争为什么
要与基层反腐、“拍蝇”结合起来？

凡是黑恶势力能够长期称霸一

方、为非作恶，根本原因在于有一顶

或多顶“保护伞”，恶势力后面也有

人支持、纵容。现实表明，黑恶势力

往往通过拉帮结派、行贿送礼、请客

吃饭等方式，与公职人员勾结在一

起，而一些抵抗力弱的官员为得到

“好处”，充当其“保护伞”，甚至通风

报信和包庇、纵容违法犯罪分子，使

黑势力有恃无恐。扫黑就要铲除黑

恶势力生存土壤，这个土壤就是基

层腐败这个“保护伞”。因此通知明

确要求把扫黑除恶与反腐败斗争和

基层“拍蝇”结合起来，深挖黑恶势

力“保护伞”。

39、村“两委”换届建立“负面

清单”是什么意思？

意思是具有这10个方面负面

行为的人员不能进“两委”班子：被

判处刑罚、现实表现不好的；欺压

群众、横行霸道、群众反应强烈，涉

及“村霸”村闹、宗族恶势力、黑恶

势力的；参加邪教组织，从事地下

宗教活动，组织封建迷信活动的；

受到党政纪处分尚未超过有关任

职限制期限，以及涉嫌严重违法违

纪正在接受立案调查处理的；参与

或指使他人以暴力、威胁、欺骗、贿

赂等违法手段参选的；长期无理上

访或组织、蛊惑群众上访，影响社

会稳定的；有恶意失信行为被法院

纳入失信被执行人名单的；道德品

行低劣，在群众中影响较坏的；原

村（社区）干部近3年内被责令辞职

和民主评议连续两次不称职的；患

有严重疾病，不能正常工作等其他

不宜提名的。

（未完待续）
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本报讯 （通讯员 邵存霞 马佳佳） 又是一

年开学季，9月13日上午，汝州法院少审庭干警们来

到汝州市庙下镇唐店小学，为该校师生送去他们开

学以来的第一堂法治教育课（如右图），并给孩子们

赠送了普法口袋书———《让法律照亮留守儿童回家

的路》《给女孩们的一封信》。

法治课上，少审庭副庭长邵存霞结合该校存在的

重点问题，选择工作中遇到的典型案例深入浅出地为

学生们讲授了一堂精彩的法律课。邵法官首先向同学

们讲述了刑事责任年龄以及什么是违法犯罪。其次通

过生动形象的典型校园案例，用通俗易懂的语言以案

说法，教育孩子们在学校要互相帮助，不能欺凌其他

同学；要遵守交通法规，过马路时要“一慢二看三通

过”；不要沉迷网络游戏，要懂得利用网络等；教育女

孩子们要有保护自己身体的意识，一旦受到侵害，要

马上告诉自己的父母或爷爷奶奶等亲属。

汝州法院少年审判庭坚持开展“开学第一堂法律

课”等普法宣传活动，坚持送法进校园、进社区，预防

未成年人犯罪，预防未成年人受到犯罪的侵害，近年

来专门成立了汝州市人民法院少年审判志愿服务队，

使我市未成年人犯罪及受害案件逐年降低。

扫黑除恶知识问答 50题

本报讯 （记者 宋乐义） 最近，各中小学都已经开学了，家

里的“熊孩子”终于被送到了学校，大人们也忙着给孩子们置办学习

用品，还要忙着给孩子买各种各样的辅导书，有时候为了买一本辅

导书需要跑几家书店，却发现只有一家书店“专营”。

近日，一位南关小学一年级的孩子家长说，一到开学，老师就

让学生购买指定辅导资料，说是自愿购买，同时也说学习用得上，

是九年制义务教育之外的必学书，老师还让学生定奶，说是学生专

用奶，但是发的奶学生都不喜欢喝，奶质量看起来也很一般。好多家

长是碍于面子，怕孩子在班里看到别人有自己没有心理不平衡，也

担心不买书、不定奶会遭老师冷落，迫于无奈，只能“买单”。

这名家长说，按理来讲，开学给孩子花上几十块钱买本课外书

也不算奇怪，但是因为老师总是建议指定辅导用书，而且这种书只

有一个书店有，有种被人牵着鼻子往前走的感觉。

据记者了解，还有这样一种现象：有些学校的老师让学生买学

习资料，不买就没法正常上课，这些学习资料其他大书店都没有，

只有市区的某一个书店“专有”，一段时间老师上课只讲资料不讲

课本，等学生都买完资料以后，老师又把资料放下不用甚至不让学

生带到学校。老师的这种做法显然是不符合常理的，不但让学生白

白花钱，而且对学生的学习帮助不是很大，希望有关部门能加大这

方面的监管力度。

链接：据了解，早在2013年教育部就颁布了《小学生减负十条规

定》：其中作业方面，要求减少作业，一至三年级不留书面家庭作业，

四至六年级要将每天书面家庭作业总量控制在1小时之内。实行一

科一辅，各学科可选择一种经省级有关部门评议公告的教辅材料，

购买时遵循家长自愿原则。学校和教师不得再向学生推荐、推销其

他教辅材料。

老师“建议”，家长“买单”
有家长对这种做法“有看法”

接下来，毛主席又和我们谈起人口流

动问题，问我们人口还流动不流动？我回

答说，今年有人口流动，多时有两千多人

到这里来，包括河南省商丘一带及安徽的

几个县。丁平又补充说，我们这里的睢宁

县、邳县，因为有灾，也有人口外流的情

况。毛主席问睢宁、邳县在哪个方向？下邳

在哪个方向？丁平回答说睢宁在徐州东

南，邳县在东边，下邳现在划归睢宁县了，

位于睢宁县的北部。毛主席又问，听说江

苏淮河以南的人口主要向南流，徐州的人

口往哪流？丁平回答有向东北的，也有向

西去的。毛主席听了，神色庄重地说，农民

流动是个大问题，不光使本地的生产复苏

缺乏劳动力，也给流向地区造成人口压

力，形成不稳定的因素，影响社会秩序，影

响生产。一定要想办法做好灾民的救济、

安置工作，领导他们恢复发展生产，这是

我们党和政府的职责，生产搞好了，吃穿

不愁，也就不会有人口外流了，“仓廪实而

知礼节”嘛。这样，你们的身上的担子可不

轻啊!其关切之情溢于言表。我和丁平听了

都很受感动。当即表示要记住他老人家的

指示，努力控制人口外流，尽快组织群

众恢复和发展生产。

随后毛主席转问我，你是盐城人，

知道盐城有哪几个县？我说包括盐城、

东台、大丰、建湖、射阳、阜宁、滨海七个

县。毛主席抬起头想了一下说，老县都

晓得，新县我就弄不清楚了。然后又问

丁平，新海连是不是包括在你们专区之

内？丁平回答说过去是，现在划出了。新

浦、海州、连云港三个地方，现在叫连云

港市，有港口，还有大片盐区，是省属

市。毛主席点点头说，秦皇岛市也是这种

情况，也有三块地方。然后又问这里搞没

搞工事？我说搞了。毛主席问在什么地方？

我说从连云港起，一直到徐州周围，一些

山头已搞了较长时间，有的还正在施工。

毛主席听了，饶有兴致地给我们分析说，

我们军事上的指导思想是诱敌深入。敌人

来，无外乎两个目的，一是想占地方，一是

想抢劫。诱敌深入，我们才能消灭他。敌人

要来的话，你们徐州所处的位置就相当重

要了，工事要抓紧搞好，另外还要教育群

众在平时要提高警惕，让敌人轻易不敢

来，来了我们也有备无患。我和丁平连连

点头称是。

毛主席话题很广，刚和我们谈完军

事，马上又谈到了工业。记得毛主席当时

说，江苏有石油，在深层。过去江苏是个

大海，就露出栖霞山、云台山、云龙山等

几个岛。紧接着便问起徐州市的工业情

况，你们这里工业怎么样？我回答说，解

放初期有个说法，这里只有两个半烟囱

(即两个半工厂)，基础很差。现在大大小

小有190多个厂，不过都是些小厂。除煤

矿外，其他的有小型化工厂、机械厂、轻

工业厂。毛主席听了，点头表示满意。又

问，你们这里有没有中央管、省管的厂

子，你所说的小厂大约有多少人？我说有

几个中央部属厂，其他都是地方国营和

集体所有制工厂。小厂一般只有一二百

人，二三百人。毛主席说一二百人不算是

小厂了，国际上有个说法，30人以上就是

大厂。我说话虽是这样，但我们的技术水

平、管理水平都很落后。我们徐州的工业

能谈得上水平和规模的，也只能是煤炭

了。毛主席听了就给我鼓劲说，不要泄气

嘛，由解放初两个半烟囱发展到现在的

190多个工厂，只有十几年，成就不小嘛，

你们这里能源丰富，交通便利，有发展工

业的许多有利条件，只要充分利用起来，

逐步提高技术水平和管理水平，相信你

们的其他工业也会像煤炭一样发展起来

的。毛主席的话，给我们描绘了徐州经济

发展的灿烂前景，使我们信心倍增，认识

到徐州不能再贫穷，也不应该再贫穷。毛

主席接着又问，听说你们原来有个贾汪

煤矿？我回答说，徐州解放前就有个贾汪

煤矿，当时由于管理落后，加上战争破

坏，年产只有几十万吨。解放后矿山回到

了人民的手中，重新焕发了青春，建了一

些新的矿井，现在年产400多万吨煤。毛

主席听了，赞许地点了点头，说江苏的工

业较为发达，煤炭、能源少了些，你们的

煤炭对全省工业的发展很重要，要加快

开发。不过这样可能还不够用，听说安徽

的煤炭较多，工业相对较少一些，我看互

相调剂一下，有利于发展。说到这儿，毛

主席又问，电怎么样？我说有个韩庄电

厂。毛主席说韩庄不是属于山东吗？我回

答说厂址在山东微山县，是山东、江苏交

界的地方。毛主席又说，徐州解放前不是

有电厂吗？我说有个贾江电厂，那个厂比

较小，只有一万多千瓦，韩庄电厂有十万

千瓦，我们用电大部分是由韩庄电厂提

供的。

这时毛主席站起身来说，好，我们今

天就谈到这里吧，我还要赶路。我和丁平

连忙站起来说，毛主席还有什么指示？他

满面慈祥地跟我们说，没什么，我找你们

只是想了解一些情况，谢谢你们给我提供

了许多情况。我握着毛主席的手说，十分

感谢毛主席对徐州的关怀。然后毛主席把

我们送到车门口，再次和我们亲切握手，

我们才怀着依依惜别的心情走下车来。会

见将近两小时。

11月15日凌晨，专列途经蚌埠。

上午7时，毛泽东同安徽省委第一书

记李葆华，副书记李任之、王光宇在专列

上谈话。

主席风趣地说：“到了这里，一律平

等，请坐。”看着李葆华，主席想起了他的

父亲李大钊。主席说：“三大时，我、大钊同

志，还有十几个中央委员，主张搞革命的

统一战线，张国焘等人反对。”说完，他问

李葆华知道不知道。李葆华回答，不知道。

他说那时自己的年纪很小，只有13岁。主

席说：“党内长期斗争，情况是复杂的，也

要一分为二。”

李葆华向主席介绍了李任之、王光

宇。主席分别问了两位副书记的年纪、籍

贯，打过仗没有？大家一一作了回答。

（未完待续）

《中华人民共和国监察法》
学习问答（二十）

为什么监察法要规定监察机关对同时涉嫌严重职务违法

犯罪和其他违法犯罪的被调查人案件的管辖权?
监察法明确监察机关对同时涉嫌严重职务违法犯罪和其

他违法犯罪的被调查人案件的管辖权，主要是为了使监察机

关和其他有关机关各司其职、各尽其责，确保监察机关及时查

处各种职务违法犯罪行为。由监察机关为主调查此类案件，是

加强党对反腐败斗争的统一领导的具体体现。监察机关是反

腐败工作机构，反腐败所涉及的职务犯罪不同于一般的刑事

犯罪。监察机关调查的职务犯罪案件主体身份特殊，犯罪手段

隐蔽，案件内容涉及大量国家秘密、国家安全和国家利益。监

察机关调查职务违法犯罪案件是党和国家自我监督的一种方

式,除了查清违法犯罪问题外，还通过深入细致的思想政治工

作去感化被调查人，促使其讲清问题、认识错误，体现“惩前毖

后、治病救人”的精神。

如何认定被调查人主动认罪认罚?

被调查人主动认罪认罚，在主观上表现为能够认识到自

己的行为违反了法律的规定，并愿意接受法律的制裁，并对自

己的所作所为感到后悔，表现了被调查人改恶向善的意愿。在

客观上，表现为被调查人自动投案、真诚悔罪悔过，积极配合

调查工作、如实供述监察机关还未掌握的违法犯罪行为，积极

退赃、减少损失。

汝州市纪委、监察委扫黑除恶举报电话: 0375-12388；

举报网站：http://henan.12388.gov.cn/pingdingshan/ruzhoushi/

http://henan.12388.gov.cn/pingdingshan/ruzhoushi/

